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關注青洲區的休憩與遊樂設施的優化

　　近年，在市政署的積極跟進與社會共同關注下，本澳各區的休憩與
兒童遊樂設施得到持續優化，不少新近建設或翻新的公園、大型綜合休
憩區等都受到居民的歡迎。不過，受限於區域的發展狀況、人口數量及
土地規劃等因素影響，不同區域的狀況不一，特別是青洲區內相關設施
仍然是較為缺乏，部分居民仍要跨區進行休憩與遊樂活動，對一些長者
或扶老攜幼的家庭來說較為不便。
　　據最近一次人口普查數據顯示，青洲區人口在十年間已大幅上
升1.44倍，對市政設施的需求更為顯著。當中特別是以何賢紳士大馬路
為交界一側的廣闊地帶，現時僅有青洲河邊馬路休憩區、海棠巷休憩區
等少數設施可供居民使用，設施種類亦較為單一，特別是缺乏可供兒童
遊樂的地方，最近只能選擇步行較遠路程到鴨涌河公園或筷子基北灣的
休憩區。事實上，在《澳門特別行政區城市總體規劃（2020-2040）》中，
包含青洲區在內北區-1的功能定位主要是作居住用途，可預見未來該區
人口仍會持續增長。因此，居民都期望當局能適當規劃更多遊樂與休憩
設施，為他們創造更優質的生活環境。
對此，本人提出以下質詢︰

市政署在今年3月份已公佈青洲河邊馬路休憩區會有優化計劃，有關1.
休憩面積較為廣闊，具有良好的環境條件。請問當局能否在優化時適
當增加設施種類，特別是可供兒童遊樂的設施供居民使用？
隨著青茂口岸的開通，為青洲區帶來更大的人流，當局過去已整合和2.
規劃口岸附近土地，作為青茂口岸廣場及綠化休憩區，以及結合現時
地形建設一個立體化公園。請問現階段的工作進展為何？
政府在今年初已決定開展北區-1詳細規劃草案的編制工作，請問規劃3.
部門能否配合青洲區作為居住用途的主要功能定位，充分運用區內青
洲山的不可都市化地帶，以及預留更多土地供用家部門建設大型休憩
與遊樂空間之用？
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